

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno respuesta por escrito sobre las gestiones del Gobierno de España para solucionar la crisis humanitaria en Sudán.

Congreso de los Diputados, 15 de enero de 2019

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

En 2011, Sudán del Sur obtuvo su independencia, aceptada por el Gobierno de Sudán, para partir el hasta entonces Estado más grande de África en dos: un Estado del norte, Sudán, de mayoría árabe musulmana; y un Estado del sur, Sudán del Sur, de mayoría cristiana y animista. Sin embargo, y pese al consentimiento de Sudán de otorgar la independencia al sur, muchos asuntos pertenecen aún en disputa entre ambos Estados, como el reparto de los beneficios de la explotación petrolífera, o la delimitación exacta de fronteras.

Además, Sudán ha estado marcado por el conflicto civil entre el norte y el sur, provocando un millón y medio de víctimas mortales. El conflicto continúa en la región occidental de Darfur, que ha expulsado ya a dos millones de personas de sus hogares y se ha cobrado más de 200.000 muertos.

El gobernante sudanés, Omar Hassan al-Bashir, ha gobernado con puño de hierro el país desde que accedió al poder mediante un golpe de estado en 1989. En 1996 fue elegido presidente en unas elecciones y, desde entonces, ha sido reelegido varias veces en elecciones que eran boicoteadas por la oposición al considerar que no se celebraban con unos mínimos estándares democráticos. Además, Bashir se enfrenta a dos órdenes de arresto internacionales emitidas por la Corte Penal Internacional por genocidio, crímenes de guerra y crímenes de lesa humanidad.

Recientemente, la pobreza y la situación de conflicto han hecho que la vida en Sudán se encarezca aún más, provocando el descontento y las protestas de los sudaneses. En 2018, estas protestas aumentaron en intensidad, convirtiéndose en un movimiento anti-Bashir tras el asesinato de 40 manifestantes a manos de la policía del régimen. El 13 de diciembre de 2018, estas protestas volvieron a avivarse, provocando la detención, el secuestro y el asesinato de cientos de manifestantes en diferentes ciudades a lo largo y ancho de Sudán. Algunos manifestantes fueron encarcelados y, posteriormente, liberados no sin antes ser sometidos a tratamientos vejatorios y torturas.

Teniendo esto en cuenta, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿Qué medidas está llevando a cabo el Gobierno, tanto en sus relaciones bilaterales como en el seno de las instituciones internacionales y de la Unión Europea, para facilitar la paz y la estabilidad en Sudán?



- 2. ¿Tiene previsto el Gobierno tratar la situación de represión y falta de libertades fundamentales en Sudán en el seno del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas?
- 3. ¿Contempla el Gobierno la posibilidad de ofrecer un paquete de ayuda humanitaria para paliar los efectos del conflicto en la población sudanesa?
- 4. ¿Qué actuaciones está llevando a cabo España para combatir el terrorismo en Sudán?

Fernando Maura Barandiarán Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

28071 · Madrid · España